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平成２９年度 第３回平田地域協議会  

会議録（要約） 

 

１．日 時／平成２９年１２月２５日（月）午後３時００分～５時００分 

 

２．場 所／平田総合支所 ３０２号室 

 

３．出席者／（１）１号委員（団体推薦委員） 

岩間政幸委員、伊藤 弘委員、梅木春一委員、佐藤善一委員、 

前田恵次委員、長谷部耕次委員、伊藤滋子委員、石黒 均委員、 

今井宣幸委員                       計 ９名 

（２）２号委員（識見委員） 

         石黒由香委員、髙橋栄子委員、長堀恵理委員         計 ３名 

       

      （３）酒田市平田総合支所 

  山口貴明支所長兼地域振興課長、佐藤栄一建設産業課長補佐、 

佐藤敏行地域振興課課長補佐、太田英一調整主任      計 ４名 

                  

                                  出席者合計１６名 

       

４．欠 席   阿彦 健委員、佐藤みさ子委員、佐藤鐵喜委員        計 ３名 

 

５．次 第  １．市民憲章唱和 

２．開会 

３．あいさつ 

（１）会長 

（２）支所長 

４．協議 

（１）会議録署名委員の選任 

（２）平田地域ビジョンの見直しについて 

 ① 見直しへのご意見 

 ② 平田地域ビジョン２のたたき台 

（３）市長とのグループミーティングの進め方 

（４）その他 

５．その他 

６．閉 会 

 

６．会議録（要約） 

（1～３は省略） 

 

協 議 

（１）会議録署名委員の選任 

長谷部会長 

はじめに、会議録署名委員の選任ですが、事務局から提案してください。 
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佐藤地域振興課課長補佐 

名簿順でお願いしておりますが、今回は３番の伊藤 弘委員にお願いしたいと思います。 

  

長谷部会長 

 異議ございませんか。 

 

―― 一同、異議なしの声 ―― 

 

長谷部会長 

 それでは、伊藤弘委員よろしくお願いします。 

  

（２）平田地域ビジョン見直しについて 

長谷部会長 

それでは、はじめに平田地域ビジョン見直しについて 事務局の説明をお願います。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料１を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 皆様からいただいた意見を集約してあるわけですが、重点的に絞ってまいりたいので、ご

意見お願いします。 

 

今井宣幸委員 

 生涯学習センターの利活用を中心に春から議論してきたが、ビジョンにも意見にも見られ

ないのはおかしいのでは。 

 

長谷部会長 

 支所長いかがですか。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 たたき台では、ところどころへ記載されております。また、細部につきましては１月の市

長とのミーティングで協議できるのかと思います。 

 

今井宣幸委員 

 いつまでも、全体的なことではなく、具体的な内容を入れる必要があるのでは。 

 

長谷部会長 

 ３月の市長報告会で、市長が改修しますと話したので、それ以上載せていない面もありま

すが、今後のミーティングの内容も踏まえて盛り込んでほしいと思います。 

 管理運営につきましても、田沢・東陽のコミセンで共同し、指定管理制度を受ける形で自

ら運営していく提案もあると聞いています。市長ミーティングは委員との話し合いになるわ

けですが、住民にもお知らせするのですか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 あくまで、委員と市長との意見交換会という位置付けですので、地域に呼びかけることは

考えていません。 

 

岩間政幸委員 

 意見がたたき台へどのように反映されているかが重要と思われますので、議事進行をお願
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いします。また、具体的に進行していない計画・意見であっても、載せ続けることも大切だ

と思います。 

 

長谷部会長 

 絞るとしたのは、その他を切り捨てるというのではなく、順位を付けて載せるとかすると

いうことです。 

 その他、ご意見ありませんか。 

 ＬＥＤ化というのは、終わっているのではないですか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 ご指摘のとおりで、防犯灯についてはＬＥＤ化が終わっておりますので、平田中央線の装

飾灯についての表現にしております。 

  

長谷部会長 

 南平田、飛鳥コミ振からは要望が出ていないという理解でよいのですか。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 老朽化が進んでおり、危険防止のためにも付け替えが必要という判断です。 

 

長谷部会長 

 その他ないようですので、次に進みます。 

 たたき台について、事務局の説明をお願いします。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料２ビジョン２までを説明 ―― 

 

長谷部会長 

 ビジョン２までですが、ご意見をお願いします。 

 

石黒副会長 

 ビジョン１で、コミュニティ振興会の事務員を２名にするというのは、事務員ではなく計

画を推進する人材としないと進まないのではないでしょうか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 田沢地区のモデル事業をイメージしているのですが、地域で将来計画を作り、実行してい

くとなると、現行の１名では負担が大きいのではないかと思います。 

 

石黒副会長 

 役員がいるわけで、役員が中心的に企画・立案すれば、費用がかからないのではないで

しょうか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 ご指摘のとおりです。新たに収益事業にも取り組むとなれば、たとえば、売店を開設する

とか、生活の足を確保するとかですが、日常的に業務を行う職員が必要であると考えたもの

です。書きすぎであれば、削除したいと思います。 

 

長谷部会長 

 それでは、その他ございませんか。なければ、ビジョン３以降について、事務局の説明を

お願いします。 
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佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料２ビジョン３以降を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 ご意見をお願いします。 

 

長堀恵理委員 

 ビジョン３の目指すところに畜産物も入れていただきたい。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 入れさせていただきます。 

 

石黒由香委員 

 定住人口拡大にＪＲ砂越駅があるが、砂越駅があるからといって、人が集まるか違和感が

あります。 

 

佐藤建設産業課長 

 今年は、砂越駅を起点とした散策ツアーが行われたりもしました。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 八幡・松山よりも人口減の割合が少ないのも、車以外に駅があることも一因かと思われま

す。 駅の利活用は必要だと考えます。 

 

石黒由香委員 

 その辺の内容を追加して、分かりやすくしていただければいいのではないかと思います。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 修正します。 

 

長谷部会長 

 支所長、平田の27号計画はどうなっているか。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 土地利用に関係する計画で、特に六ケ村排水関係のことだと思われますが、現在変更予定

とかは聞いていません。 

 

佐藤建設産業課長 

 六ケ村排水対策については、排水ポンプ車を購入対応しています。完全に安全とはならないか

もしれませんが。 

 

長谷部会長 

 27号計画が半分で止まっているのは事実だが、ここで議論しても進まないので、このくら

いにしておきます。その他ありませんか。 

 

岩間政幸委員 

 おおむね、いい内容になっています。 

 胎蔵山の信仰がらみの行事は、開発の武器になり、繰り返しの利用に繋がる。宗教がらみ

でも問題ない。ぜひ載せてほしい。 

 それから、人口減はしかたがない面があるが、交流人口や地域サポーターを増やす努力は
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必要です。田沢地区では、何度も集まって話し合いをやっている。成功するかは分からない

が、私も加わって一生懸命やっている。昨年から「ちょこっと市」もやっていて、地元産農

産物を売ったりもしている。 

 

長谷部会長 

 それでは、他にございませんか。ビジョン３の産業振興について何かございませんか。 

 

梅木春一委員 

 目指すところに庄内柿がありますが、どのくらいの農家が生産して、どのくらいの生産量

があるのか分かりませんが、ここに載せるほど盛んには思えない。他のものはないのか。特

に具体策としてどうしていくのか。 

 

佐藤建設産業課長 

 生産量はすぐには分からない。庄内柿から柿酢を作っている。今後も特産品開発に必要と

考えた。農業施策の具体策は、酒田市の総合計画で策定中である。 

 

梅木春一委員 

 昔は、あちこちに柿木があって、盛んだってが、今は生産が減ってしまっており、松山の

方が盛んに見える。 

 

岩間政幸委員 

 安くて採算が合わなく収穫されていないのが実情です。だからこそ加工などにより利用拡

大を図る必要があるわけで、私はこのまま載せるべきだと思う。 

 

梅木春一委員 

 そういう思いがあるのであれば、わかります。 

 

長谷部会長 

 課長に聞くが、赤ねぎ部会は拡大しているのか、縮小しているのか。 

 

佐藤建設産業課長 

 ＪＡの赤ねぎ部会の面積は、少しずつ減っています。 

 

長谷部会長 

 販売戦略が確立されていないとはどういうことか。品質はどうか。 

 

佐藤建設産業課長 

 品質は変わっていません。４ページの販売戦略とは、平成21年～25年に飛鳥中学校とタイ

アップして、飛鳥ブランドを開発しようとしたもの。現在「平田赤ねぎ」と「赤ねぎ」があ

り総量としてどのくらいの販売量なのかはすぐには分かりません。 

 

長谷部会長 

 高橋栄子委員いかがですか。 

 

高橋栄子委員 

 「平田赤ねぎ」は商標登録されているが、私たちは手作業でやれる範囲で栽培しているも

ので、地元には浸透しているが、あとは県外に少々出しているだけである。 

 

長谷部会長 
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 昔は、飛鳥ねぎといわれていた。曲がりねぎで商標取ろうとしたら、他の登録あってだめ

だったなどの経過があった。いずれにしても、農業の振興は避けて通れない課題です。 

 その他、ございませんか。なければ、次に進みたいと思います。 

 事務局の説明をお願いします。 

 

（３）市長とのグループミーティングの進め方 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料３を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 眺海の森のそりすべりの改修要望もありましたので、入れてください。 

 

岩間政幸委員 

 コミ振の事務室改築については。 

  

山口支所長兼地域振興課課長 

 東陽コミ振の事務室を入り口右側のスペースに移転するための改築を予定しています。耐

震上は問題ありません。 

 

長谷部会長 

 子どもたちが安全に使える施設にしていく必要がある。利用者が増えれば、行政も予算を

考えるわけですから、一気に百点満点とはならないことは、ご理解いただきたい。 

 その他、ございませんか。それでは事務局。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 提案者を（１）の利活用について を石黒副会長に、（２）修繕について を佐藤鐵喜委

員にお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

長谷部会長 

 みなさん、よろしいですか。 

 

 ―― 一同、異議なしの声 ―― 

 

長谷部会長 

 それでは、よろしくお願いします。 

 以上で終了します。それでは閉会のあいさつを石黒副会長お願いします。 

 

閉 会 

石黒由香副会長 

 みなさま、たいへんお疲れさまでした。 

これで、平成２９年度第３回平田地域協議会を閉会いたします。来年もよろしくお願いし

ます。 

 

 

 

 

           会議録署名委員                          


